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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die 3. öffentliche Sitzung des Sonderausschusses Gemeinschaftsschule am 
Dienstag, dem 16. März 2010, 18.15 Uhr, im Ratssaal der Stadt Ratzeburg, Unter 
den Linden 1, Ratzeburg. 

 
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 
 
Hr. Ratsherr Hagenkötter als Vorsitzender 
Fr. Bürgermeisterin Füllner  
Hr. Bürgermeister Dohrendorff 
Hr. Bürgermeister Fischer 
Hr. Bürgermeister Pagel 
Hr. Bürgermeister Rollinger ab 18.48 Uhr 
Hr. Bürgermeister Salzsäuler 
Hr. Bürgermeister und Schulverbandsvorsteher Voß  
Fr. Ratsherrin Dr. Schmid 
Hr. Ratsherr Bahlinger 
Hr. Ratsherr Koch 
Hr. Ratsherr Kuehn 
 
 
 Es fehlt entschuldigt: 
 
Herr Ratsherr Clasen 
 
 
Anwesende beratende Mitglieder: 
 
Schulleiter 
 
Hr. Rektor Asmuß 
Hr. Rektor Nitz 
Hr. Rektor Vogt 
 
Schulelternbeiratsvorsitzende 
 
Fr. Uta Joachim 
 
Es fehlen entschuldigt 
 
Hr. Rolf Lüdemann 
Hr. Dirk Pieper 
 
Schülervertreterin / Schülervertreter: 
Keine Vertretung, da noch nicht bestimmt.   
 
 
Von der Verwaltung anwesend: 
 
Hr. Fischer (Koordinator OGS) 
Hr. Feige (Amt Lauenburgische Seen) 
Hr. Rickert -zugleich als Protokollführer-   
 



 2 

SOA GemS TOP 1 -  16.03.2010  
Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18.15 Uhr die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße 
Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest, und begrüßt alle Anwesenden. 
 
 
Auf Anfrage des Vorsitzenden besteht Einvernehmen, die Tagesordnung wie folgt 
abzuhandeln: 
 
 
TOP 2   Niederschriften über die Sitzungen am 01.04.2009 und 27.04.2009 
 
TOP 3  Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulverbandsverwaltung 
 
TOP 4  Realisierung Schulkomplex Gemeinschaftsschule Ratzeburg 
 
TOP 5  Anfragen und Mitteilungen 
 
 
 
 
 
 
SOA GemS TOP 2 - 16.03.2010 
Niederschriften über die Sitzungen vom 01.04.2009 und 27.04.2009 
 
Auf Befragen des Vorsitzenden werden keine Einwände erhoben; Änderungen und/ 
oder Ergänzungen werden nicht gewünscht. 
 
Somit gelten die Niederschriften über die Sitzungen vom 01.04.2009 und 27.04.2009 
als genehmigt. 
 
 
 
 
 
 
 
SOA GemS TOP 3 - 16.03.2010 
Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulverbandsverwaltung 
 
 
Der Sonderausschuss Gemeinschaftsschule nimmt zur Kenntnis, dass keine 
Berichte abzugeben sind. 
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SOA GemS TOP 4 - 16.03.2010 
Realisierung Schulkomplex Gemeinschaftsschule Ratzeburg 
 
 
Unter Hinweis auf die vom Schulleiter der Gemeinschaftsschule zur Standortfrage 
der Gemeinschaftsschule Ratzeburg vorgelegte schriftliche Stellungnahme 
unterbricht der Vorsitzende die Sitzung um 18.16 Uhr für eine Lesepause. 
 
Die Sitzung wird um 18.20 Uhr fortgesetzt. 
 
Der Vorsitzende berichtet anhand der auch dem SOA GemS zur Verfügung 
gestellten Vorlage über das Abstimmungsergebnis aus der Sitzung der 
Stadtvertretung am 15.03.2010 und trägt zu den Intensionen der Beratung vor. 
Aus finanziellen Gründen sei zur Zeit eine andere Entscheidung nicht möglich und 
es müsse mit einem Provisorium in den nächsten drei Jahren gelebt werden. 
 
Ergänzend zu seiner Stellungnahme trägt Herr Rektor Nitz vor, die Eingangsphase 
einer Gemeinschaftsschule sei für die Schülerinnen und Schüler, die Eltern und 
alle Lehrkräfte von enormer Bedeutung.  
Ein Provisorium dürfe daher nicht an den Anfang gestellt werden. Dies würden alle 
bisherigen Erfahrungswerte bestätigen. 
 
Herr Bürgermeister Fischer kritisiert die Standortfrage. Für ihn und auch die anderen 
Umlandgemeinden stehe der Standort fest. Nunmehr gelte es ein Signal zu setzen 
und die notwendigen Baumaßnahmen am Standort Vorstadt zu realisieren, zumal 
die Eingangsphase der Gemeinschaftsschule am Standort Insel für maximal zwei 
Jahre vorgesehen sei. Mit der Beschlusslage in der Stadtvertretung würden sich die 
Umlandgemeinden nicht abfinden. 
 
Frau Joachim erklärt die Stimmung in der Elternschaft aufgrund der Situation 
in Ratzeburg. In Kenntnis des Elternwahlrechts sei der politische Raum nach ihrer 
Auffassung gefordert, auf der Grundlage des pädagogischen Konzepts nunmehr 
so schnell wie möglich zu handeln. 
 
Der Vorsitzende verdeutlicht die Haltung der FRW- Fraktion in der Stadtvertretung. 
Die nach Auffassung der FRW- Fraktion falsche Finanzpolitik lasse für den 
Schulbau nun mal keinen Spielraum zu, obwohl ein Handlungsbedarf dringend 
geboten sei. 
 
Es schließt sich eine Diskussion an. 
 
Frau Ratsherrin Dr. Schmid führt aus, gegenseitige Vorwürfe seien sicherlich nicht 
sehr dienlich. Sie hoffe immer noch auf eine Einigung im Schulverband Ratzeburg. 
 
Herr Bürgermeister Voß verweist auf eine interfraktionelle Abstimmung, die  
dem Beschluss der Stadtvertretung vorausgegangen ist. Im Übrigen bringe er seine 
Vorschläge zu den Standorten etc. nochmals in Erinnerung. 
 
Herr Bürgermeister Fischer trägt vor, Baumaßnahmen seien durchaus auch in 
Bauabschnitten zu realisieren. Aufgrund dessen und unter Betrachtung der Struktur 
des Schulverbandes Ratzeburg seien finanzielle Belastungen für ihn auch keine 
Begründung für einen Austritt aus dem Schulverband. 
 
Herr Bürgermeister Rollinger nimmt ab 18.48 Uhr an der Sitzung teil. 
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Herr Ratsherr Koch bekräftigt die Ausführungen von Herrn Bürgermeister Voß. 
Der in Rede stehende Beschluss sei auf Vorschlag von allen Fraktionen unter dem 
Gesichtspunkt der nicht vorhandenen finanziellen Leistungsfähigkeit in der 
Stadtvertretung gefasst worden. 
 
Herr Bürgermeister Dohrendorff stellt klar, er habe kein Verständnis für den 
Beschluss. 
Schule sei für ihn Wettbewerb; dies zeige deutlich auch die schon im Bereich des 
Schulverbandes eingetretene schlechte Entwicklung. Die anhaltende Argumentation 
einer Nichtfinanzierbarkeit von Maßnahmen sei für ihn keineswegs akzeptabel. 
 
Herr Bürgermeister Rollinger erinnert an die Historie. Trotz auch manchmal  
schwieriger Zeiten in der Vergangenheit habe der Schulverband Ratzeburg als 
Solidargemeinschaft alle zum Wohle der Kinder notwendigen Maßnahmen realisieren 
können. 
 
 
Weitere Wortbeiträge liegen nicht vor. 
 
 
Abschließend besteht Einvernehmen, keinen Beschluss zu fassen. 
  
    
 
SOA GemS TOP 5 -16.03.2010 
Anfragen und Mitteilungen 
 
 
Anfragen und Mitteilungen liegen nicht vor. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
___________________      ______________________  

     Vorsitzender                  Protokollführer  


